

fait cette aumône, et notre temps en avait besoin.

CHARLES B.

France, 10 août 1887.

LA TOUPIE ET LES BURETTES

Il y a de cela 40 ans.

Cinq ou six enfants jouaient à la toupie devant la grande porte de l'église de X en France.

Le curé de la paroisse, un bon matin, est obligé de retarder sa messe parce que son servent, passionné pour la toupie, s'attarde avec ses camarades.

— Mon enfant, lui dit-il, dès qu'il est à la sacristie, si vous retardez encore, je confisquerai votre toupie.

Le lendemain, même histoire.

M. le curé, soudain, fait irruption au milieu des joueurs, prend la toupie de son servent et la met dans sa poche de soutane.

Cinq minutes après, la messe commence.

Au moment où le prêtre doit recevoir le vin et l'eau dans le calice, l'enfant se lève et s'approche du coin de l'autel, les mains vides.

— Va chercher les burettes, enfant, lui dit le curé.

— Rendez-moi ma toupie, M. le curé, et j'irai tout de suite.

— Pas de badinage ici, ce n'est pas la place ; apporte les burettes.

— Tout de suite, tout de suite, mais auparavant, s'il vous plaît, ma toupie.

— Pour la dernière fois, apporte ici les burettes.

— Oui, M. le curé, mais seulement quand j'aurai ma toupie.

Le bon curé, voyant qu'il ne peut vaincre la détermination de son servent, et ne voulant pas retarder indéfiniment la

messe, relève lentement son aube, met la main dans sa poche, saisit la malheureuse toupie et la remet au servent en disant à contre cœur : la voici.

D'un bond l'enfant court aux burettes et tout rentre dans l'ordre.

Savez-vous le nom de ce malin petit servent ? Il s'appelle aujourd'hui le... R. P. Monsabré.

On m'assure l'authenticité du fait quant à la substance. F. A. B.

Origine du mois de septembre.

(Pour l'Étudiant.)

Septembre était, ainsi que son nom l'indique, le septième mois de l'année de Romains. Il devint le neuvième quand les décemvirs eurent donné au mois de février la place qu'il occupe encore aujourd'hui. A plusieurs reprises, le sénat et les empereurs essayèrent de changer ce nom de septembre, qui n'avait plus qu'un sens faux ; il en reçut plusieurs autres, tous inventés par la flatterie ; mais le premier prévalut toujours.

Le signe du zodiaque pour septembre était celui de la balance.

Le nom de Paophi, que ce mois portait chez les Égyptiens, est celui de Prodrômum, que lui avaient donné les Grecs, étaient l'un et l'autre une allégorie à la station du soleil, c'est-à-dire désignaient l'équinoxe.

Les anciens représentaient septembre sous la figure d'un homme ayant seulement sur l'épaule un flottant au gré des vents, et tenant de la main gauche un lézard attaché à une ficelle. Aux pieds de l'homme étaient deux cuves, symboles de la vengeance.

L'ère républicaine commençait le 22 septembre 1792 (premier vendémiaire.)

C'est dans les premiers jours de septembre que se termine généralement, du moins en Amérique, le temps des vacances pour les collégiens et que se fait la rentrée des classes dans les maisons d'éducation. Que de serremments de cœur à cette occasion ! Cependant on se résigne au départ ; chaque élève met son année scolaire sous la protection de Marie et ne tarde pas à ressentir les effets de sa bonté maternelle. De jour en jour on se trouve mieux orienté dans son nouveau domicile ; on se persuade de plus en plus qu'on vit sous un second toit paternel, au milieu de nouveaux frères et au sein d'une nouvelle famille dont tous les membres ne font qu'un cœur et qu'une âme.

Montréal, septembre 1887

OSCAR